
 公共施設の老朽化が全

国的に問題となっていま

す。長久手市では、今後

各個別の施設の維持・更

新などを考えていく上

で、その基本的な考え方

を示した｢公共施設等総

合管理計画｣を、市民の

意見も踏まえて更新して

いく取組みを進めている

ところです。 

 

 第１回は公共施設を取り巻く現状など市からの説明を受け、第２回

は実際に市内の様々な公共施設の現場を巡りました。 
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     第３回 公共施設のあり方検討 

  市民ワーキングが開催されました 

  2017年10月14日(土)13:30～16:30 【参加：１８ 人】 
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★ 公共施設の種類ごとにみんなで課題を抽出しました 

 今回は、市職員からのこれまでのワーキングの

振り返りのあと、様々な公共施設等を「性質別」

に分類し、それぞれ

の施設に関して｢本来

求められるもの ｣、

｢現状の課題｣は何な

のか等を話し合った

ので、その結果をお

伝えします。 

★ グループワーク①・② 

 

グループワーク①（公共施設分類） 

みんなで思いつく民間・公共あらゆる施設の名前をふ

せんに書き、左の図のマップに貼っていく。 

 左端に近い…利益性・選択制があり、誰でもという

よりは一部の人が利用するような施設 

 右側に近い…公益性・必然性があり、公共として持

つべき施設 

 上側に近い…校区・自治会単位など狭い地域での利

用が想定される施設 

 下側に近い…市全域・近隣市など広い地域での利用

が想定される施設 

グループワーク②（優先検討事項の抽出） 

グループワーク①で作成したマップの右上の領域から

１つ、右下の領域から１つ、議論したい施設を選ん

で、その施設に｢本来求められるもの｣と｢現状の課題｣

を洗い出す。 
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そういえば、長久手には

こんな施設もあったな！ 
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こうあるべきなんだけ

ど、この施設、実際は

こんな問題が…！！ 

 

これらの課題は、一緒

に検討できるかもしれ

ないね！ 

市役所、体育館、集会所、

老人憩の家、文化の家、…

４グループきれいに分かれ

ましたね…。 

この施設はどこに位置づけられ

るかな？ 

本当に公共が持つ必要ってある

のかな？ 



  

 いろんな施設ご

とにみんなで課題

を考えてみると、

そこにはいくつか

の共通する要素が

見いだせそうです

ね！ 

 

 これらを踏まえて、今後公共施設全体の総合的な整備・更

新・管理・運営にあたって、どんな点に留意していったらいい 

のか、みんなでじっくり考えて、長久手市の｢公共施設等 

総合管理計画｣に提案を出してみよう！！！ 

★グループワーク結果 

Ａ Ｂ 

Ｃ Ｄ 

【次回以降のご案内】 

広域的 狭域的 

【第４回】 １１月１１日（土） 

【第５回】 １１月２６日（日） 
  いずれも１３：３０から１６：３０まで 

 会場：まちづくりセンター２階 集会室１ 
いつも参加している方も、はじめての方も、みんなで一緒に考えましょう！！ 

  

 各グループで

様々なマップがで

きあがりました！ 

 同じ施設でも位

置づけが異なるも

のもあって興味深

いですね！！ 


